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АДМИНИСТРАТИВНЫЙ РЕСУРС

Израиля, Австралии и Новой Зеландии, представители 
рыбного бизнеса стран АТР, Тайваня, Вьетнама.

Многих иностранцев на Дальнем Востоке интересует 
агропромкомплекс, производство экологически чистой 
продукции для дальнейшего экспорта в свои страны. Од-
на из важных секций форума будет также посвящена про-
граммам импортозамещения в наукоемких отраслях. 
Главный архитектор Института гелиотектуры России Сер-
гей Непомнящий рассчитывает на то, что для ДВФО будет 
интересным опыт совместной разработки с азиатскими 
партнерами гелиокластеров — инновационных градо-
строительных комплексов в Китае. «Для стран, где рост 
городов сокращает природные и аграрные угодья, акту-
ально создание с минимальными затратами максималь-

но комфортной городской среды со всей инфраструкту-
рой, например мини-городов на 3 га на 3 тыс. жителей, не 
требующих внешних источников энергии»,— рассказы-
вает он. Начальник отдела маркетинга китайско-россий-
ской компании «БАУ-РУС Мотор Корпорэйшн» Павел Ви-
клейн полагает, что для ДВФО актуально открытие сбо-
рочного производства авто среднего класса, нацеленного 
на потребителей самого этого региона, Китая и Монголии. 
Дополнительный интерес к российскому региону подо-
гревает планируемое принятие Госдумой РФ законопро-
екта о бесплатном выделении гражданам России 1 га 
земли на Дальнем Востоке, что также станет стимулом 
развития экономики края, полагают наблюдатели.

С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ БИЗНЕСА Готова ли сама 
Россия к масштабному расширению бизнеса на Востоке, 
пока остается вопросом открытым. Есть мнение о том, 

что она уже научилась работать с Западом, но, привлекая 
азиатский бизнес, часто использует «западные» мето-
ды, не учитывая менталитет стран АТР. «Особенности 
бизнеса в Азии, если говорить, например, о Японии,— 
это коллективизм в принятии ключевых решений, силь-
ная зависимость принятия решений о прямых инвести-
циях крупного бизнеса от политических отношений своей 
страны с государством—потенциальным партнером. 
Кроме того, крупным азиатским корпорациям очень важ-
но понимать стратегические планы правительства реги-
она-партнера на пять-десять лет с цифрами и аналити-
кой»,— говорит руководитель отдела по развитию но-
вых направлений бизнеса представительства Toshibа в 
России Владимир Максимов.

Как считает финансист из Индонезии специалист по 
инвестициям в Юго-Восточной Азии Неманя Косанович, 
для стран ареала АТР российский Дальний Восток — это 

«гигантская малознакомая территория с огромным по-
тенциалом». «Для Индонезии, Японии и ряда других 
стран, особенно островных, самых густонаселенных в 
мире, Россия интересна прежде всего неосвоенными 
пространствами, ведь только на одной маленькой Яве 
проживает 140 млн человек, население России! Бизнес-
экспансия в соседние регионы, в том числе в Россию, 
для них актуальна, но пока сильно ограниченна из-за 
слабого информационного обмена с вашей страной. Ду-
маю, в этом смысле аудитория владивостокского фору-
ма идеальна для знакомства с нынешними экономиче-
скими реалиями России. Единственное, для практиче-
ского привлечения инвесторов из стран АТР ей будет не-
обходимо не только предоставить привлекательные ус-
ловия инвестирования, как в ТОР, беспошлинный ввоз 
товаров через порт Владивостока, но и побороть такой 
бич, как коррупция, ведь страны Азии ”славятся“ ее про-
цветанием и победа над коррупцией в России стала бы 
мощным стимулом делать бизнес именно в ней»,— рас-
сказал ”Ъ“ господин Косанович.

По словам председателя Союза китайских предприни-
мателей в России Цай Гуйжу, в развитии сотрудничества 
сегодня заинтересовано более трех десятков крупных ки-
тайских компаний, уже работающих в России. По ее мне-
нию, с приходом иностранных компаний из стран АТР на 
Дальний Восток можно будет рассчитывать на «эффект 
мультипликатора» от первоначальных инвестиций в реги-
он, увеличения налоговых отчислений в бюджет РФ, по-
явления тем самым средств на новые стратегические про-
екты, что в конечном итоге будет способствовать развитию 
всего Тихоокеанского региона.

Так или иначе, у ВЭФа есть шанс в самые ближайшие 
годы стать драйвером развития экономики на Дальнем 
Востоке, полагают аналитики. Намеченный же им ориен-
тир в любом случае станет логичным развитием курса 
России на Восток, который в текущем году уже был ярко 
обозначен в Уфе на прошедшем в июле саммите стран 
Шанхайской организации сотрудничества с участием глав 
ведущих стран Азии. То, что новому Восточному экономи-
ческому форуму отводится не менее важная роль, под-
тверждается тем, что на его открытии ожидается прези-
дент России Владимир Путин, давно мечтающий «прибли-
зить» Дальний Восток. ■

БОЛЬШОЙ БИЗНЕС УЖЕ ДАВНО НАШЕЛ ТОЧКИ РОСТА  

НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ

РОСНЕФ
ТЬ

Алексей Волин, ЗАМЕСТИТЕЛЬ МИНИСТРА СВЯЗИ  
И МАССОВЫХ КОММУНИКАЦИЙ РОССИИ:
— Россия традиционно имеет многовекторное развитие. Она развивает-
ся на запад, юг, восток и север. Если для диалога с Западом у нас есть 
Санкт-Петербургский форум, для диалога с югом — Сочинский, то впол-
не логично и резонно открыть и восточные ворота, которыми традицион-
но является Владивосток, для того чтобы не менее интенсивно развивать-
ся и в восточном направлении. Тем более ведущие экономики мира сегод-
ня как раз расположены по берегам Тихого океана. От форума жду обсуж-
дения проблем этого развития.

Владимир Рашевский, ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР АО СУЭК:
— Форум даст отличную возможность обсудить весь спектр важных для 
нас вопросов. Стратегия российской угольной промышленности, страте-
гия СУЭК — развитие и укрепление отношений с партнерами и клиентами 
в странах Азиатско-Тихоокеанского региона (АТР). Наша компания актив-
но развивает добывающие, сервисные, транспортные мощности на Даль-
нем Востоке. Впервые на Дальнем Востоке проходит столь представи-
тельный форум. Он станет площадкой, которая соберет тех, кто выраба-
тывает механизмы и ориентиры развития Дальнего Востока.

Александр Ивлев, УПРАВЛЯЮЩИЙ ПАРТНЕР КОМПАНИИ ERNST & YOUNG:
— Прежде всего содержательного обсуждения перспектив развития 
Дальнего Востока, какие существуют инструменты для экономического 
развития региона, более быстрого, чем сейчас. А также тему активного 
привлечения инвестиций в регион и строительства инфраструктуры. 
Вот эти три темы, с моей точки зрения, являются приоритетными. Плюс 
форум предоставляет уникальную возможность пообщаться с деловы-
ми партнерами, новыми игроками на российском рынке. Во Владиво-
сток приедет большое количество китайских предпринимателей. Наде-
юсь, что мероприятие станет проводиться регулярно, что придаст ему 
еще больше значения в будущем. Конечно, это не Петербургский фо-
рум, который имеет глобальную международную направленность, Вос-
точный же направлен на приоритеты развития региона. Исходя из это-
го, его направленность и формат дискуссий будут отличаться. Они бу-
дут более узкими, специализированными и соответствовать тенденци-
ям и алгоритмам развития экономической и политической ситуации в 
Тихоокеанском регионе.

Светлана Горячева, ЧЛЕН СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ ОТ ПРИМОРСКОГО КРАЯ:
— Прежде всего инвестиций. Также должно появиться понимание, какие 
страны Юго-Восточной Азии готовы сотрудничать с Россией и на каких 
условиях. И, конечно, хочется понять, как экономически и в социальном 
плане будет развиваться Дальний Восток. И многое здесь зависит не 
только от иностранных компаний, которые приедут на форум, но и от того, 
насколько мы будем готовы их принять. Нужно, чтобы выгода от сотруд-
ничества была не только для России, но и для инвесторов.

Сергей Иванец,  
РЕКТОР ДАЛЬНЕВОСТОЧНОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО УНИВЕРСИТЕТА:
— Выбор ДВФУ в качестве площадки для Восточного экономического 
форума подчеркивает значимую роль, которую руководство страны отво-
дит университету в реализации государственной политики по развитию 
Дальнего Востока и расширению связей со странами Азиатско-Тихооке-
анского региона. Принимать мероприятие столь высокого международ-
ного уровня для нас почетно и, безусловно, очень ответственно. На не-
сколько дней кампус ДВФУ станет точкой притяжения крупных россий-
ских и зарубежных инвесторов, глав национальных компаний и политиче-
ских лидеров. Университет получает возможность продемонстрировать 
свой высокий потенциал в инновационной и научной деятельности, раз-
витии высоких технологий, подготовке квалифицированных кадров для 
экономики региона. Новые контакты послужат дополнительным импуль-
сом в достижении стоящих перед вузом задач. В этом смысле предстоя-
щий форум является для ДВФУ уникальным шансом, и мы собираемся 
им в полной мере воспользоваться.

Михаил Макаров, УПРАВЛЯЮЩИЙ ДИРЕКТОР ЗАО «ГМК 
”
ТИМИР“»:

— Восточный форум позволит показать миру инвестиционный потенциал 
Дальнего Востока России. На текущий момент на Дальнем Востоке имеет-
ся множество интересных инвестиционных проектов, реализация которых 
будет способствовать как развитию региона, так и получению высокой до-
ходности для инвесторов. Мы надеемся на участие большого количества 
международных инвестиционных холдингов, промышленных конгломера-
тов и финансовых институтов, которым будет интересно инвестировать в 
регион России, обладающий, бесспорно, самым большим потенциалом. 
Приоритет развития Дальнего Востока для России, безусловно, является 
долгосрочным, что потребует укрепления связей между российскими ком-

паниями и представителями стран АТР. Ни для кого не секрет, что за по-
следние десять лет страны Азии показывали наиболее высокие темпы ро-
ста в мире. Уверен, что Дальний Восток будет догонять своих соседей, рас-
ширять горизонты сотрудничества и предоставлять инвесторам больше и 
больше привлекательных проектов. С точки зрения промышленности пер-
вый этап — освоение природных ресурсов, далее — развитие перераба-
тывающих производств высоких переделов, что открывает чрезвычайно 
широкие возможности для инвестиций. На текущий момент Министерство 
по развитию Дальнего Востока России проделало колоссальную работу по 
повышению прозрачности и эффективности инвестиций в регион, оказы-
вая инвесторам всестороннюю поддержку. Надеемся, что в рамках форума 
международные инвесторы оценят возможности по реализации проектов 
на Дальнем Востоке и будет дан старт новой эпохи развития региона.

Алексей Чекунков,  
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ФОНДА РАЗВИТИЯ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА:
— Я жду, что Восточный экономический форум станет не просто дискусси-
онной площадкой, но и местом рождения новых смыслов и принятия стра-
тегических решений. Хотелось бы услышать новые голоса и обсудить новые 
идеи ускоренного развития экономики региона с представителями крупного 
бизнеса, локомотивами масштабных проектов. Лично у меня нет никаких 
сомнений в том, что форум будет максимально непохож на привычные ме-
роприятия, усилит дальневосточную повестку в правительстве и привлечет 
дополнительное внимание к региону наших соседей из стран АТР.

Александр Идрисов, ПРЕЗИДЕНТ STRATEGY PARTNERS GROUP:
— Форум является одним из существенных элементов озвученной пре-
зидентом стратегии разворота на Восток. Главная цель — это демонстра-
ция новых инвестиционных возможностей Дальнего Востока. У инвесто-
ров существуют исторически сложившиеся стереотипы относительно 
возможностей для инвестиций на Дальнем Востоке. Часть из них имеют 
под собой основания, часть уже давно являются историей прошлых дней. 
Задача форума — показать новое лицо российского Дальнего Востока. 
За последние два года правительство предприняло множество позитив-
ных шагов по улучшению инвестиционного климата в этом регионе, и об 
этом необходимо рассказать. Учитывая, что интерес к форуму огромен, 
это хорошая возможность донести актуальную и объективную информа-
цию до инвесторов. 

  ПРЯМАЯ РЕЧЬ ЧЕГО ВЫ ЖДЕТЕ ОТ ВОСТОЧНОГО ФОРУМА?
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